



湘南鷹取2丁目自治会

令和7年(2025年)7月8日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは@いらずとや)

《総務》連合自治会総会のご報告

6月22日(日)、1・4丁目自治会館で、湘南鷹取連合自治会第6回総会が行われました。

湘南鷹取7自治会を包括する大きな組織です。自治会員総数が2504人、当日の出席者は35人と少人数でしたが、委任状参加が1954、約79%の参加で、総会は成立しました。

まつり実行委員会、体振、青少年など7つの連合自治会内横断組織の決算報告・予算案・役員人事等について審議が行われ、全議案に賛同をいただきました。

会員の皆様に、あらためて感謝申し上げます。

《福祉》①敬老のお祝いについて

当自治会では今年度も、70歳以上の方にご長寿への祝意をあらわすために、ささやかなプレゼントを用意します。

今年も下記の2種類の名簿に基づいて該当する方の名簿を作成することにしました。

1. 市役所から提供される、湘南鷹取2丁目に住民登録されている70歳以上の方のリスト。
2. 2丁目に住民登録されていないが、自治会員の世帯に同居されている方の申し出。

つきましては1,2について以下のお願いをいたしたく、よろしくお願い申し上げます。

1. このリストは適正管理の上、この目的にのみ使用し、終了後は返却することが義務付けられています。該当ご本人で、このリストに載らないように希望される方は、7月31日(木)までに、住所・氏名を追浜行政センター(Fax866-7550)へ書いたもの(口頭ではなく記録に残るもの)でご連絡ください。
2. 個人情報保護の観点から、同居されていても住民登録が未登録の方は、情報(住所・氏名・生年月日)を書いたものを、密封のうえ、8月9日までに藤島宅の郵便受けに入れておいてください。

《福祉》②「赤十字会員増強運動」結果報告

先月行われた「赤十字会員増強運動」では、みなさまに多大なご協力をいただきました。皆さまのご協力で、例年なみの成果を上げることができました。結果は、以下のとおりです。

合計金額 19万3,550円(昨年比 -1万4,400円)

世帯件数 360世帯(昨年比 -22世帯)

班長さん、自治会委員の皆様、ありがとうございました。(この項/民生委員)

還付金詐欺にご注意を！

事例1

「確定申告の関係で、還付金や助成金があります。」と言われ、口座番号などを伝えてキャッシュカードを渡してしまった。

事例2

「市の保険課ですが、医療費の還付金があります」と不審な電話があった。いわれるままATMを操作して金をだまし取られた。

事例3

携帯電話に「給付金配布につきお客様の所在確認」とメールが届いた。

●還付金詐欺犯の通常手口は、電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ないATMへ被害者を誘導。ATMの機械の操作を電話で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。

●カード詐取の手口は「カードを取りに行きます。暗証番号を教えてください」とキャッシュカードを詐取するものです。渡してしまえば、口座内の預金がすべて引き出されてしまいます。警察官が通帳やキャッシュカードを取りに行くことは絶対にありません。警察官や銀行協会を名乗る者にキャッシュカードを手渡したり、暗証番号を教えたりしてはいけません。

●横須賀市に「保険課」という課はありません。「保険課」と言ったら、まちがいをなく詐欺です。

●携帯電話での不審なメールに対し、指定されたアドレスに返信メールをする必要はなく、また、絶対にしてはいけません。

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。**留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！**を徹底してください。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

《防災》鷹中生と合同防災訓練

例年行われている「地域連携 day」が6月26日(木)に開催されました。鷹取中学の総合学習によるもので、鷹中の子どもたちが地域の人と一緒に防災訓練をするものです。

今年の2丁目の子どもは合計20名、防災隊+防災委員の指導で2時間の訓練に参加しました。座学に始まり、①防災機材の取り扱い②車椅子による要援護者の搬送③広報車でマイク使用広報④2丁目全域の警戒警備

活動、と、4班に分かれて、災害時の活動を体験しました。災害時には町内の手助けをしたい、と子どもたちは意気込んでいました。

《防犯》こどもたちと防犯パトロール

6月9日(月)2丁目防犯パトロール史上初めて、子ども会とパトロール隊とのコラボが実現しました。

防犯隊員16名、子供隊員5名と保護者4名。計26名で、いつものパトロールコースの半分ほどを、ゆっくり巡視しました。防犯カメラや危険地域の説明を受けて、こども隊員は新鮮な驚きで「パトロールって、こんなことまでやっているんだ」「2丁目は、こんなところなんだ」などなど。

すばらしい学びの機会になりました。

掲示板

【活動予定】

- ☆公園清掃 : 7月の公園清掃は暑さ対策のため、お休みします
5分間一掃き 12日(土)9時30分から35分まで、お願いします
- ☆防犯パトロール : 8日、18日はお休みします、28日(月)鷹中バス停前集合、午後
5時30分から
- ☆7自治会合同パトロール:お休みします
- ☆いきいきサロン : 23日(水)10時から12時、2・3丁目自治会館洋室、「追浜ボランティアセンターの紹介」講師;同センター飯山さん・橋本さん、ラジオ体操、茶話会;会費200円

【会員の動き】

- ☆ご入会 : 6月15日、26日に2家族の入会がありました(13班、24班)
- ☆ご退会 : ご退会が3件ありました(6班、13班、24班)

- ☆会員数など : 6月27日現在、411世帯/1016人

以上

新・花壇の便り

里親花壇だより 2025年 7月

6月下旬の花壇には、キバナコスモス・ヒメヒオウギズイセン・グラジオラス・ハクチョウソウ・コンボルプルス・ヤブカンゾウ・ムラサキツユクサ・ムラサキカタバミ・マツバギク・ペラペラヨメナ・メドーセージ・バラ・ヒルガオ・ガザニア・ポーチュラカ・ヤエドクダミ・ペラルゴニウム・オステオスペルマム・ヒルザキツキミソウ・クリーピングタイム・ヒペリカム・ヤグルマギク・マリーゴールド・**タチアオイ**・ラクスペア・アカンサス・インドハマユウ・バラ・キク・エキナセア・ゼラニウム・シロタエギク・ジニア・ガーベラ・スイセンノウ・アカソバ・パンジー・アガパンサス・キキョウ・ホタルブクロ・オミナエシ・ブルーサルビア・シンピジウム（以上草本）・サツキ・ブーゲンビリア・ハイビスカス・ヤマアジサイ・アジサイ・ガクアジサイ・ハギ・ムクゲ・ユリオプスデージー



タチアオイ：2025/7/1

撮影 N.K

・ナンテン・シマトネリコ・アメリカムラサキシキブ・ギンバイカ・ノウゼンカズラ（以上木本）・その他、約60種の花が咲いていました。でも7月上旬までにはこれらの半分以上の花が咲き終わります。新たに咲き出す花はセイヨウニンジンボクなど僅かになり、花の種類はグッと減ってしまいます。そして7月の園芸作業は、水やりと草刈りと樹木の花後の剪定（アジサイ・ギンバイカ・その他）が主なものになります。水やりの回数は雨次第ですが、梅雨明け後は確実に大変になります。雑草の刈り込みは人手で不足で予定が遅れており、暑い中の大仕事です。雑草の種類はカラムシ・フキ・クズ・コセンダングサなどの他、クワ・エノキなどの樹木です。とくにクワは大変しつこく、茎や根は鋸鎌でも完全には除けず、毎年生えてきます。これらはもともとこの場所に自生していたもので（花壇は崖淵で、ススキなどいろいろな植物が繁茂していた場所でした）、開墾してもなくなり、顔を出すようです（ススキはほぼ除去できました）。ヒメヒオウギズイセン・ユキヤナギなどは園芸種ですが、生える場所によっては目的ではないので雑草扱いです。これまたなかなか除去できず、厄介者です。草刈りはエンドレスです。（N.N）

緑化活動の展開について（睦会）

2025年4月1日現在の睦会（老人会）会員に占める80歳以上の割合は、85.7%と高齢化の傾向にあります。

70歳以上～79歳 9人 14.3%（女性8人、男性1人） 80歳以上～84歳 32人 85才以上～89歳 17人

90歳以上 5人（全体合計63人）。 緑化活動では斜面地（約30度の傾斜※）での雑草の除去が作業量として大きな

比重を占め大変厳しい作業ですが、「青年会」の助力をいただけることになりました、4月、5月についてはすでに実施いただいています。又自治会からは今年度助成金を増額（年200,000円→年240,000円）していただいています



アガパンサス：2025/6/25

撮影 N.K

このような背景から睦会としては、次のような施策を展開できないか検討しています。

- (1) 除草のため山羊を導入できないか
- (2) 除草を機械化すべく、自走式の除草機を導入できないか（30万円～50万円）
- (3) 65歳～75歳の働き手を確保したい、従来とは全く異なった考え方を取り入れ本格的な収益事業も実施し、収益金を分配する、これを新会員確保の原動力とできないか

自治会会員の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

※斜面地：鷹取中正門を出た左側に広がる約4000㎡～5000㎡はあります。現在数年前に植え付けしたアガパンサス群が幻想的な淡い青紫色の花を咲かせています。また盛りを過ぎましたがインドハマユウの白い花も咲いています、ぜひご観賞ください。（正岡一男）